
令和３年９月１３日（月）

上田市立 塩田西小学校
Ｎｏ．６

２学期始業式校長講話より「みんなで力を合わせていい２学期に
おはようございます。今日は２学期の始業式ですので、昨日までの夏休みを振り返ってみた

いと思います。その後、今日から始まる２学期のこと、今日はこの２つのことをお話しします。
まず、夏休みを振り返ってみましょう。今年は、３３日という長い夏休みでした。東京オリ

ンピックがありました。私もテレビで選手の皆さんが活躍する姿を見て応援していました。一
生懸命がんばる人の姿に感動をたくさんもらいました。今日からパラリンピックが始まります。
障がいがあっても一生懸命がんばる選手や選手を支える周りの人々の姿がきっと見られること
と思います。また応援したいと思います。
さて、夏休みの前に、私から皆さんに３つお願いしました。まず1つ目は交通事故に気をつ

けるということでした。２つ目は、コロナや熱中症にかからないように気をつけてくださいと
いうことでした。今日、皆さんが元気に学校に来てくれているので、きっとこの２つを守って
くれたんだと思います。命を大事にしてくれてありがとう。3つ目は家族や親戚の人や地域の
人に自分から挨拶をしてほしいということでした。これはどうだったでしょうか。皆さん振り
返ってみてください。
今日から2学期が始まります。みんなが、元気に学校に来てくれて、先生たちはとてもうれ

しいです。２学期は、学校に登校するのは８６日間です。たくさん勉強したり運動したりして
一日一日を大事に過ごしましょう。音楽会もありますね。６年生は修学旅行、５年生は高原学
習もあります。楽しみですね。
いつも私がお願いしていることですが、交通安全に気をつけて自分の命を守ること、挨拶を

自分からすることを２学期も続けていきましょう。
そして、２学期も学校目標「かしこく」「やさしく」「たくましく」やクラスの目標、自分

の目標に向かって頑張りましょう。今年のあいことば、「自分から」「自分で」「せいいっぱ
い」ということを２学期も心にとめて、みんなで力を合わせていい２学期にしましょう。

新しい生活様式
デルタ株が猛威をふるい、新型コロナの新規感染者が急増し、未就学児から高校生まで子ども

もたくさん感染しています。
学校にウイルスを持ち込まないため。「夏休み前とは状況が違うんだ。」ということを子ども

たちにも強く意識させるため、昇降口にディスペンサーと非接触体温計を置き消毒と検温をして
から教室に向かうようにしています。もちろん、家庭で健康チェックはしていますが、入念に感
染対策を行っています。１日目こそ荷物が多かったので職員が手伝いましたが、２日目以降はス
ムーズに自分たちでやっていました。



１０月の主な行事予定
８日（金） ５年高原学習

１年秋の遠足
１１日（月）～２１日（木）

音楽会特別時間割
２２日（金）音楽会

信州型ＣＳ運営委員会
２６日（火）歯科健診 尿検査
２７日（水） ６年社会見学

避難訓練
今回の避難訓練は地震発生時の対応、避難の要領、避難場所の確認などを行いました。
事前学習の後、放送で地震発生時の音が流れると、皆、机の下に潜り、しっかりと机の脚を

つかんで倒れないようにしていました。
その後、避難になりましたが、今回は避難場所での密集、密接を避けるため学年ごと避難し、

経路、避難場所、外に出たらできるだけ建物から離れることなどを確認していました。途中、
雨が強くなり、４年生からは体育館に避難しましたが、急な変更にも柔軟に対応していました。

５年生 流れる水の働き
４年生の時、雨水の行方について学んだ５年生、今年は、

流れる水の働きについて学習しました。
タブレットでひとりひとりが、いつもの川と増水時の川の

ビデオを見比べ、「増水時の川はどうなっているんだろう」
という問いからスタート。電子ホワイトボードの共同編集機
能を使い、グループの仲間と実験計画を立て、実際に自分た
ちで装置を組み立て実験していました。

ランチルーム Ｗｉｆｉ環境整備
上の５年生の授業は、ランチルームで行われました。
当初、ランチルームにはルーターが設置されておらず、タブ

レット端末を使うことができませんでしたが、長野大学の髙橋
先生が中心になり本校でも参加している「たねプロジェクト」
の事業のひとつとして、Ｗｉｆｉ環境を整備していただきまし
た。これで、被災地の皆さんともビデオ会議システムなどを使
い交流ができます。ありがとうございました。

防犯カメラ
設置していただきました。

塩田西小は、素晴らしい環境に
恵まれた学校ですが、周りに住宅
がない分、防犯上の心配がいつも
ありました。以前から市に防犯カ
メラの設置をお願いしてきました
が、このたびダイドードリンコ様
と、地元のオルガン針様のご厚意
により防犯カメラを設置していた
だきました。１０月贈呈式が行わ
れますが、すでに作動しています。
ありがとうございます。


